

Precios de suscripción	Pesetas.
En la isla, un mes adelantado.	1.50
En el resto de España, trimestre id.	5.00
Ultramar y Extranjero lo que corresponde por aumento de franco.	
Números sueltos 10 céntimos.	

El Liberal

Precio de los anuncios	Pesetas.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria.	0.10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.	

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, jueves, 31 de Enero de 1889.

N.º 2.274

SECCION POLITICA

VOTAMOS EN CONTRA

La provision ó no provision de la vacante de capitán general, que comenzó dando lugar á pacíficas controversias, está ya á punto de originar una cuestion política y de trascender á los Cuerpos legislativos.

Creíamos todos que la ley orgánica del Estado Mayor general (14 de Mayo de 1883), cuyo artículo 3.º viene que en tiempo de paz no ha de haber sino cuatro capitanes generales, bastaba para esclarecer el punto; pero de pronto ha salido á relucir el art. 11 de la misma ley, en el cual se declara esto otro:

«Mientras el cuadro de la primera seccion sea mayor del designado en el artículo 3.º, se proveerán las vacantes en la forma siguiente:

»Una de cada tres cuando el excedente sea mayor de la mitad de la cifra que para cada clase se fija en el art. 3.º, y una de cada dos, siempre que el excedente sea menor de la mitad de dicha cifra.»

Con arreglo á tal disposicion, entienden muchos, y entre ellos algunos ministros, que se puede y hasta se debe proveer la vacante. Sólo que para esto, empiezan á contar, no desde 1883, como reclama el buen sentido, sino desde 1879, año en que se promulgó el real decreto de 7 de Mayo, primera disposicion legislativa (según dicen ellos) referente al asunto.

No nos sorprende la objecion, ni nos causa extrañeza el habilidoso recurso, pues de antiguo sabemos que este es el país clásico de los abogados, donde no hay ley que deje de prestarse á interpretaciones opuestas, ni de contener, muchas veces dentro de un mismo título, artículos esencialmente contradictorios.

Pero en el caso actual, parecemos que no existe ni asidero para la duda. Baza mayor quita menor, según reza el adagio; y desde el momento en que se fija el número de generales, todo lo demás es impertinente y ocioso.

Fuera de lo expuesto, abundan las razones de otro orden para proceder en igual sentido. En estos dias en que las economías se imponen, un gasto innecesario de seis mil duros anuales, amen de no ser completamente despreciable, constituirá un lastimoso ejemplo. No gravaría de un modo sensible el presupuesto, pero daría á entender que se obraba por interés político, más bien que por respeto á las prescripciones legales.

Cuando se procura con afán limitar el contingente de la fuerza armada y reducir en todo lo posible los gastos de guerra, antojásenos que es demasiada incongruencia la de dotar á tan corto ejército con un nuevo *mariscal de España*, ni más ni menos que si estuviéramos, en vísperas de mandar expediciones á Marruecos ó de poner 300.000 hombres en línea.

Adviértese, además, en tal propósito, un sospechoso apresuramiento.

Conocidas como son las circunstancias de varios capitanes generales, no se concibe la premura en cubrir desde luego una vacante dudosa, siendo así que probablemente habrá medios fáciles de hacerlo dentro de muy corto plazo.

Reflexione acerca de lo dicho el gobierno, y verá cuán poco le conviene el resolver en contra de lo que opinan las tres cuartas partes de los contribuyentes

españoles. Si provee esa plaza innecesaria, la mayoría de las gentes entenderá, ó que quiere ganar adeptos por medios indebidos, ó que cede á elevadas y también indebidas sugerencias. Para atribuirlo al uno ó al otro móvil, bastará fijarse en el nombre de la persona favorecida, y de cualquier modo quedará abierto un vastísimo campo al escándalo y á la maledicencia.

Somos una nación pobre y una nación pacífica.

Tenemos, pues, harto con los cinco príncipes de la milicia que nos han sido legados por dos guerras civiles y no sabemos cuántos pronunciamientos. Mucho respeto nos merecen los que han llegado á tan alta jerarquía; pero por mucho que miramos, no vemos la precision de aumentar el número, y ménos aún faltando, como faltan, motivos legales y racionales que lo justifiquen.

(El Globo).

SECCION DE NOTICIAS

«El Siglo», después de hacer la historia de la alta dignidad desde los tiempos de Felipe V, publica la siguiente estadística de los capitanes generales ó cargos análogos que existen en los ejércitos de Europa:

Rusia.—El ejército ruso, el más numeroso del mundo, tiene dos, que son: los grandes duques Miguel y Nicolás.

Alemania.—Tiene cuatro, que son: el conde de Moltke, el conde de Blumenthal, el príncipe Jorge de Sajonia y el príncipe Alberto de Prusia.

Francia.—Tiene dos, que son: Canrobert y Mac-Mahon.

Inglaterra.—Tiene cinco, que son: el príncipe de Gales, el duque de Cambridge, primo de S. M. la reina Victoria, generalísimo del ejército; lord Napier de Magdala, sir Patrik Grand y el conde Lucán.

Austria.—Tiene uno, que es el archiduque Alberto.

Italia.—Tiene dos, que son: el conde de la Rocca y el duque de Gaeta, general Cialdini.

España.—Conde de Cheste.

Marqués de Novaliches.

Marqués de la Habana.

Martínez Campos.

Jovellar.

Además lo son, como individuos de la real familia, el rey Francisco y el duque de Montpensier.

Conflictos de la etiqueta

Dice «El Liberal»:

«Dijose ayer que la reina, en el momento de tomar el carruaje para trasladarse á San Francisco el Grande, experimentó una repentina indisposicion que, aunque leve, le impidió llevar á cabo su piadoso propósito.

Nosotros—con el debido comedimiento lo decimos—no creemos una palabra siquiera relativa á la susodicha indisposicion, cosa de que por otra parte nos alegramos, porque no nos complacemos con los sufrimientos de nadie.

A nuestro entender, la reina dejó de asistir á la reapertura del citado templo por igual motivo que dejaron de hacerlo el gobierno—que colectivamente pensaba concurrir—y la representacion del Parlamento, que habia sido invitado á aquel acto de una manera oficial.

Dichas ausencias eran resultado direc-

to de una de esas cuestiones llamadas de etiqueta, que tan frecuentemente se registran en nuestras grandes solemnidades y con particularidad en aquellas que tienen carácter palatino.

Reparado el templo con cargo, en parte, á los fondos de la Obra Pía de Jerusalem, y el resto, en proporcion cuantiosa, á los del Erario, ejercen sobre el edificio una especie de patronato y tienen el concepto de administradores los ministros de Estado.

Por estos motivos al abrirse de nuevo el templo al culto público, y queriendo que revistiera el acto la mayor solemnidad, el señor marqués de la Vega de Armijo, de acuerdo con el resto del gabinete, decidió dar á la ceremonia carácter oficial.

En este concepto se empezó por el ministerio de Estado á distribuir las invitaciones, contándose entre ellas, naturalmente, al cuerpo diplomático extranjero.

El Nuncio de Su Santidad, tan pronto como tuvo noticia de la invitacion, manifestó verbalmente al ministro de Estado que dada su alta representacion y tratándose de una solemnidad religiosa, no podría concurrir á ella á menos de ocupar el lugar de la presidencia.

El ministro de Estado explicó al Nuncio las dificultades que se oponían á aquella concesion; pero no habiendo quedado resuelto por completo el asunto antes de separarse, el representante de la Santa Sede se decidió á escribir al ministro una carta—que recibió anteayer—para participarle que no podría concurrir á la inauguracion de San Francisco por ocupaciones particulares.

Lo que ocurriese después no lo sabemos con exactitud; pero resulta indudable que la actitud del Nuncio en este asunto impidió ayer que el acto en San Francisco revistiese el carácter oficial que pretendió darle el ministro, y que por esta causa no asistieron la reina y los demás individuos del gabinete.

El Nuncio, en efecto, cumplió lo que habia manifestado al marqués de la Vega de Armijo, no asistiendo á la solemnidad celebrada en el citado templo.»

El meeting de paz en Milán

Los periódicos radicales y socialistas de París vienen llenos de telegramas entusiastas relatando con todos sus pormenores el importante acto celebrado en la capital de la Lombardia para protestar contra toda tendencia belicosa encaminada á hacer estallar una guerra entre Francia é Italia.

La jornada, en tal concepto, debe ser tanto para los franceses como para los italianos verdaderamente inolvidable. Vamos á reproducir á continuación un resumen de los telegramas que tenemos á la vista.

La comitiva de los iniciadores del meeting púsose en marcha á medio dia en punto para ir á buscar á los delegados franceses, en medio de las aclamaciones frenéticas de más de quince mil personas.

Cinco mil únicamente pudieron penetrar en el salon del teatro donde debia tener lugar el Congreso. Fueron aclamados presidentes de honor del mismo, Aurelio Soffi, Anatole de la Forge (francés) y Amilcare Cipriani. Pantano quedó proclamado presidente efectivo.

Abrióse la sesion ejecutándose la «Marsellesa» y el «Himno de Garibaldi» en medio de prolongadas y entusiastas aclamaciones.

Todos los circunstantes pusieron de pie, no oyéndose más que un solo grito formidable, el de «viva Francia!»

Habló primero Amilcare Cipriani, pronunciando un discurso en el cual dijo: «Nosotros no queremos la Triple alianza. Si alguna guerra nos decidiésemos á hacer, sería aquí mismo, sin necesidad de pasar la frontera.» Revolucionario recalcitrante, comprendese desde luego á qué se refiere Cipriani con su transparente alusion.

Chiesca leyó las adhesiones de los consejos municipales de Lyon, Marsella, París y de más de 600 sociedades.

Mr. Cluseret (el general de la Comune recien electo diputado) dijo que la monarquia produce los Bazaine, mientras que la República hace los Hoche y los Garibaldi.

Los delegados de Roma pronunciaron violentísimos discursos, tratando á Bismarck de salvaje y diciendo que los lobos republicanos sabrán contestar cumplidamente á los lobos monárquicos.

Mr. Gaillard (de Vaucluse) dijo: «Sustituyamos á la piedad religiosa y á la piedad militar, la piedad social.»

Vendemini (diputado italiano) pronunció un elocuentísimo discurso, y terminó diciendo: «¡Sus, á todos los gobiernos que quieren una paz bastarda!»

Varios otros periodistas italianos y franceses tomaron sucesivamente la palabra, terminando la serie Mr. Gustavo Rivet, quien hizo un caluroso llamamiento á la fraternidad de los pueblos, oponiéndola á las coaliciones y alianzas de los reyes.

Los aplausos más ruidosos y entusiastas acogieron estas últimas palabras, y se votó en seguida, por aclamacion, una orden del día encaminada á organizar un Comité permanente, encargado de oponerse por todos los medios á la guerra.

La sesion fué levantada inmediatamente después, en medio de aclamaciones interminables en favor de Francia.

A la salida del Congreso prodújose un pequeño tumulto entre la multitud y la tropa que rodeaba el teatro, resultando varios heridos.

Por la noche los delegados italianos y franceses, en número de cien, se reunieron en fraternal banquete, en el que reinó la mayor efusion y cordialidad. Monsieur Michelin pronunció un elocuente y entusiasta brindis en pro de la República universal, que fué muy aplaudido.

Bismarck y la prensa Extranjera

Bismarck es el hombre de las contradicciones. Ningún hombre de ésta ha inferido á la prensa tantos agravios de palabra como él y ninguno tampoco presta diariamente tantos servicios á los periódicos y á los periodistas... que se ponen á sus órdenes.

El incidente Morier ha comprobado de un modo cabal las relaciones que existen entre la *Wilhelmstrasse* y una parte de la prensa alemana.

Hay en Inglaterra un periodista, hombre de mérito, que tiene la confianza de los jefes del partido conservador, Mr. Greenwood, que últimamente era director político de la *Saint-James Gazette*. Las informaciones de este periódico en lo relativo á la política interior inglesa, tenían un gran valor, pre-

cisamente por la situación personal del director.

La *Saint-James Gazette* ha sido adquirida por un agente del príncipe Bismarck quien sin duda creyó que comprando el periódico compraba también al periodista.

Pero al intentar el nuevo propietario de la *Saint-James Gazette* poner los puntos sobre las *ies*, su director Mr. Greenwood, ha abandonado el puesto que ocupaba en el periódico cuyo crédito ha desmerecido mucho al hacerse públicos los intentos que tenía el príncipe de Bismarck de apoderarse de un periódico de importancia y de influjo en Inglaterra.

Un rey destronado

El príncipe Alejandro de Battenberg se encuentra en Viena hace algunos días. No se le había visto en dicha capital desde que pasó por ella hace dos años al regresar de Sofía. ¡Qué entusiasmo entonces! La estación, a su llegada, estaba llena de una muchedumbre delirante que le aclamó ruidosamente.

Humo las glorias de la vida son... Hoy es un príncipe cesante, que fuera del elemento oficial pasa casi inadvertido. Ha envejecido algo; su larga barba comienza a blanquear. El objeto oficial de esta visita es entregar al emperador las condecoraciones de su padre, que como es sabido, ha sido general austriaco, condecorado con la orden de María Teresa. Esta condecoración, concedida por actos de bravura enfrente del enemigo, se devuelve a la orden a la muerte del condecorado. Sin embargo, es posible que no sea éste el único objeto del viaje del príncipe Alejandro. Han llamado la atención varias visitas a Tening, al duque de Cumberland, y se relacionan estas visitas del príncipe a los rumores que circulan de una reconciliación entre el czar y Alejandro. El duque de Cumberland, cuando del czar, sería el encargado de negociar este arreglo.

Todo esto no tiene nada de improbable. El mismo príncipe acaba de declarar que asirgaba la firma esperanza de reconciliarse muy pronto «con todos sus parientes». Puede añadirse lo que sucedería después. Hecha la paz entre los dos Alejandro, el grande y el pequeño, ya no tendría ninguna razón Bismarck para impedir el matrimonio entre la princesa Victoria y el príncipe de Battenberg.

Correo de hoy

De La Publicidad:

Aspecto de las elecciones en Francia.

Para que el domingo fuese un día de gran fiesta, hasta el cielo de París, ordinariamente ceniciento y triste, abrió su neblina desde la mañana, a los rayos de un sol primaveral, tibio y rfulgente. En los bulevares, en los Campos Elíseos, en el bosque de Bolonia era inmenso el número de transeuntes que paseaban con la placidez de los ociosos. París se preparaba para el grande acto, con la tranquilidad de un pueblo acosado desde largo tiempo a la práctica de las libertades y de la tolerancia.

Alrededor de los colegios se acumuló la multitud, y prosiguió casi sin interrupción el desfile de los electores; en muchos colegios se presentaban tan numerosos los votantes, que debían formar cola, soportando con la mayor calma esta incomodidad.

Esta calma ha sido la característica de la elección; hasta en las reuniones previas, era notable y extraordinario en París el aspecto de los meetings, que han sido casi siempre ruidosos. Los obreros, especialmente, que no saben ocultar sus impresiones, y que las manifiestan con espontaneidad, recibían el diluvio de prospectos, folletos y alocuciones sin comentarios; esta prodigalidad de papejería fué tan grande, que durante la se-

gunda quincena del mes, se ha repartido gratuitamente en todos los barrios de las Afueras, «L'Intransigeant» y «La Presse», que hacen la propaganda boulangérista.

A pesar de la prohibición de la prefectura de policía, se hacían por la mañana preparativos para instalar cartelones transparentes en el exterior de las redacciones de muchos periódicos; en la calle Montmartre, y en el inmenso caseron cercano a la Bolsa, donde están reunidos los boulangéristas como «La France», «L'Intransigeant» y «La Cocarde» con los republicanos como «Le XIX Siècle» y «Le Radical».

La lista de suscripción para los gastos de la candidatura Jacques, llegó por la mañana a 127,000 francos.

Los colegios se abrieron a las ocho en punto, y bastaron pocos minutos para constituir las mesas. Los electores no afluyeron hasta las nueve. En los distritos diez y seis, diez y siete y diez y ocho, la afluencia fué ya a primera hora; los repartidores de candidaturas en dos filas llevaban fijado en el sombrero el nombre del candidato impreso sobre una tira blanca; los repartidores boulangéristas estaban en todas partes en mayoría.

En muchos distritos no había ningún repartidor de la candidatura socialista de Boulé; pero en Batignolle y en Montmartre había muchos, que arregaban a los electores, y al entregar la papeleta, decían: «¡He aquí la Commune!» Los guardias de orden público, apostados frente a los colegios permanecían silenciosos y desocupados.

La nota cómica, la dió un candidato que fijó una especie de profesión de fe en el colegio de Saint-Lambert, en la cual prometía, si era elegido, destruir el imperio republicano, que nos oprime desde un tiempo demasiado largo. En los grupos se comentaba con grandes carcajadas tan extraña elucubración.

Por la tarde hubo aun más gente, sin alterarse el orden, y en las calles centricas la animación se fué haciendo extraña ordinaria. A las tres en los barrios occidentales, los electores se presentaron en masa a depositar su voto. Los partidarios del general promovieron algún ruido, dando de vez en cuando vivas a Boulanger y unos cuantos cantantes callejeros, repetían la canción popular «Pauvre Jacques!»

La Liga de los patriotas ordenó militarmente a los socios, distribuidos por todos los colegios, y provistos de impresos con blancos especiales para dar parte de los incidentes y de los resultados parciales al comité central, reunido en permanencia. A las 10, el embajador de Alemania, conde de Munster, que paseaba en coche acompañando a su hijo, bajó y se acercó al colegio de la calle de Grenelle, donde recogió cuidadosamente un ejemplar de todas las fotografías, candidaturas y folletos que repartían los boulangéristas. En este distrito votaron gran número de curas y hermanos de las escuelas cristianas.

En el barrio latino, los estudiantes arrancaron con indignación un mensaje a Boulanger, firmado por pretendidos escolares. En una reunión muy numerosa los estudiantes acordaron celebrar ayer lunes, —fuese el que fuese el resultado del escrutinio— una manifestación en las calles, acabando por la quema del retrato de Boulanger en la plaza del Pantheon.

En la calle Dumont d'Urville frente al hotel del general hubo todo el día estacionado un grupo numeroso, que no pudo ver al personaje.

En suma un día de calma, de calma solemne que hacía pensar en la gravedad de la lucha que se empeñaba.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Roma 29.

Ha principiado el segundo período le-

gisativo. El rey ha sido muy aplaudido por los senadores, diputados y el público de las tribunas habiendo sido aclamado en las calles.

El discurso del trono leído por Humberto I contiene entre otros los siguientes párrafos:

«La obra legislativa a la que habeis sido llamados a concurrir es eminentemente pacífica, pero la paz que no está guardada por las armas, es una paz engañosa. Si mi Gobierno no continuase consagrando solícitos cuidados al ejército y a la marina para la afirmación de su unidad y la garantía de su independencia haría traición al país. La situación financiera exige reducir los gastos a los más estrechos límites, conservando por esto los compromisos para trabajos públicos y medidas militares.»

Por sus fuerzas propias, acrecentadas, por sus alianzas, Italia continua siendo un elemento de paz.»

Recordando el rey sus viajes a las provincias ha dicho que la visita del emperador alemán a Roma ha probado la amistad que hay entre Italia y Alemania, terminando con las palabras siguientes: «La paz, yo lo afirmo, será mantenida por nosotros.»

Bruselas 29.

«La Reforma» y la «Independencia Belga» deploran el resultado de la elección de París, manifestando que Boulanger representa el desorden y un porvenir desconocido.

París ha cometido la humillación de aclamar a un hombre funesto; el primero que le ha felicitado ha sido el duque de Broglie. La tristeza de todos los amigos de Francia será mitigada pensando que esta jornada perjudicial para la República no ha producido ningún desorden en las calles de París.

Londres 29.

Los periódicos ingleses hacen serios y pertinentes comentarios acerca la elección de M. Boulanger. El «Times» se cree incapaz de ver lo que el pueblo que ha elegido al ex general puede esperar de éste.

El «Standard» termina su artículo de fondo pidiéndose si París que fué la causa de la guerra de 1870, quiere ser hoy la causa de un nuevo desastre.

El «Daily-Telegraph». Ciertos indicios conducen a los observadores atentos a creer que los departamentos no seguirán a la capital por el camino que ha emprendido.

Cádiz 29, 4 t.

Actualmente se está procediendo a la carga de los acumuladores eléctricos del submarino Peral.

La prueba de una bomba que verifica en diez minutos el desagüe de los compartimentos estancos, ha dado excelentes resultados.

Toda la maquinaria se halla ya instalada a bordo del submarino, creyéndose fundadamente que la prueba oficial podrá verificarse en la primera decena de Febrero.

El Club de Regatas de esta capital ha dedicado una lápida conmemorativa al señor Peral y le obsequiará además con un banquete.

Las personas sensatas censuran la publicación de fotografías y grabados del submarino y sus tripulantes, con lemas entusiastas, y la representación de loas en los teatros.

París 29, 6-30 t.

Agrávase la situación del Tonkin. Los piratas hostilizan los puertos franceses, aprovechándose de la escasez de guarniciones.

Grupos numerosísimos de estudiantes en el barrio Latino han hecho una manifestación en contra del ex-general Boulanger, habiendo quemado su retrato.

Protestaron del hecho varios amigos del ex-general y se ha producido gran escándalo que ha tenido que reprimir la policía.

Los estudiantes se propusieron repetir la manifestación frente de la redacción del

periódico boulangérista *La Prensa*, pero la policía la impidió.

M. Boulanger continúa proclamando la necesidad de un plebiscito.

París 29, 6 t.

En el Consejo de ministros se acordó aprovechar la interpelación de M. Jovancel para dar explicaciones a la Cámara y publicar el proyecto de las elecciones por distritos.

La disolución de las Cámaras queda subordinada a las circunstancias.

Rusia apoyará semi-oficialmente a los expositores que concurren a París en 1889.

La instalación rusa será suntuosa.

Ha fallecido el rey de Annam.

Madrid 29, 10-15 n.

La Cámara de Comercio de Alicante ha acordado elevar al gobierno una exposición pidiendo que no sea aprobado el proyecto de ley del timbre.

Igualmente los individuos de la Cámara han adquirido el compromiso de no admitir los vinos extranjeros.

París 29, 7-40 n.

Circula el rumor de que será anticipada la fecha de las elecciones generales fijándose para el 24 de Marzo.

M. Jacques ha dirigido una carta agradeciendo los sufragios a sus 162,000 electores todos republicanos.

Boulanger ha sido quemado en efígie en la plaza de la Sorbona, por un grupo de 500 estudiantes.

París 29, 10-5 n.

Créese seguro que el jueves Boulanger pedirá nuevamente la disolución de la Cámara.

La impresión producida en el extranjero por el triunfo de Boulanger es de que se acentúan las probabilidades de una guerra europea.

En el Senado domina la idea de que no se dé el decreto de disolución al Gabinete Floquet.

Berlin 29, 8-30 n.

Dicenme que el emperador Guillermo se inclina a acceder a los deseos de gran número de alsacianos-loreneses que con insistencia piden la supresión del pasaporte exigido por las autoridades en la frontera francesa. Es probable que se suavicen las medidas de rigor y que Bismarck no oponga objeciones a ello, a fin de que Alemania alcance simpatías en aquellos Estados.

Londres 29, 9 n.

Zanzibar.—El «Reinder», ha capturado una embarcación francesa en la isla de Pemba. Los ingleses han penetrado en ella revolver en mano. Los pasajeros han sido tomados como esclavos y el barco remolcado hasta aquí. Posteriormente el cónsul inglés ha reconocido que se acababa de cometer una ilegalidad.

Madrid 30, 4-10 mda.

Ha sido preso D. Ricardo Tomé, encargado del corte de los cupones en la dirección de la Deuda.

Esta madrugada continuaba el alivio del general Concha.

Han sido designados por la minoría republicana, y hoy conferenciarán, los señores Muro, Pedregal y Labra para acordar las cartas que deben dirigir a los personajes republicanos.

Madrid 30, 4-10 mda.

Reina gran curiosidad por conocer el sesgo que toma el incidente surgido entre el Sr. Sánchez Bedoya y Romero Robledo. Esta noche han conferenciado durante tres horas los señores Salcedo, Villaverde, Sanchez, Campomanes y Portuondo, padrinos ó representantes respectivamente de dichos señores, sin haber llegado a un arreglo satisfactorio.

Las impresiones de las cuatro de la madrugada son que se considera inevitable un lance personal. Hoy seguirán conferenciando los padrinos.

Madrid 30, 4-20 mda.

El Liceo de Granada ha acordado la coronación del eminente poeta D. José Zorrilla en el mes de Junio próximo.

Este acto se verificará en la Alhambra. Este pensamiento ha producido gran entusiasmo en la localidad. Preparanse al efecto suntuosos festejos, á los que serán invitados los periodistas de Madrid y de provincias, todos los hombres políticos y literatos eminentes y las sociedades literarias de España y del extranjero.

París 30, 2-10 mda.

El presidente del gabinete, Mr. Floquet, ha renunciado pedir á las Cámaras medidas excepcionales. Mañana presentará el proyecto de reforma electoral por distritos.

MAHON

Siga «El Bien Público» adjudicándose victorias.

El Administrador de consumos de Mercadal en 1887 88 demandó ante los Tribunales á varios vecinos de dicha villa, en reclamacion de cantidades que pretende acreditar por derechos de consumos.

Noticioso el Ayuntamiento de lo que ocurría acordó desautorizar el proceder del administrador é intimarle que desistiera inmediatamente de las reclamaciones judiciales interpuestas.

El Administrador, animado sin duda por las brillantes defensas de «El Bien Público» en las cuestiones del ramo, acudió al Gobernador de la provincia, para que revocase el acuerdo del Ayuntamiento; pero pasado el recurso á informe de la Comisión provincial parece que acaba ésta de dictaminar en contra de lo solicitado por el administrador y á favor del sostenimiento del acuerdo municipal.

«El Bien Público», que empezó su campaña combatiendo y ridiculizando los acuerdos de los Ayuntamientos de Alayor y Mercadal sobre los Repartos de consumos, apesar de que habian sido autorizados por la Administración provincial, tiene ahora otro tema para seguir combatiendo y ridiculizando aquello que no conviene á sus amigos.

Yá acabarán estos por hacerle callar!

Por Real Orden dictada por el Ministerio de la Guerra, se dispone que todos los mozos sorteados para el reemplazo del ejército, puedan redimirse por 1.500 pesetas, durante los dos primeros meses de verificado el sorteo y trascurrido este plazo hasta el 1.º de Julio deberán verificarlo por 2.000 pesetas los destinados á Ultramar.

Mañana se estrenará en el Consey el episodio nacional titulado Cádiz, que tanta aceptación ha merecido en cuantos teatros se ha representado y por lo que no se ha omitido gasto alguno á fin de presentarla con toda propiedad. La funcion terminará con el acostumbrado baile de Sociedad.

Se recuerda á los señores abonados que hasta las tres de la tarde del mismo día de la funcion se les reservarán sus asientos.

Por el cuerpo de Obras Públicas se está procediendo á la reposicion de los árboles que faltan en las carreteras; lo propio hace el Ayuntamiento en los paseos y demás sitios donde existe arbolado.

Las lógiás masónicas de esta ciudad, por invitacion de la Junta Directiva de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria y deseosas de llevar su óbolo al necesitado, han acordado suscribirse por cinco pesetas «Los amigos de la Humanidad» y por quince pesetas «Los Hermanos de la Humanidad».

Las compañías del Consey é Isleño, vuelven esta semana á dar funcion en los casinos de Alayor; la del primero pondrá en escena el sábado, «Los

lobos marinos» y la segunda «Los diamantes de la Corona», en la noche de mañana.

La Administracion de Contribuciones y Rentas de la provincia ha nombrado peritos repartidores de la contribucion territorial de este distrito, para el cuatrienio de 1889 á 1893, á los señores siguientes:

Vocales

- Sr. D. Antonio Mercadal Escudero.
Juan Sancho Caules.
Pedro Seguí Mascaró.
Juan Femenías Comellas.
Gregorio Femenías Aledo.
Francisco Fornaris Orfila.
Jaime Monjo Gelabert.
José de la Torre y de la Torre.
Agustín Montes Escoda.
José Petrus Roselló.

Suplentes

- José Albertí Sancho.
Jaime Fábregues Pax.
Bartolomé Rotger Taltavull.
Mateo Gomila Sancho.
José Mariño Vazquez.

Conforme venimos anunciando, esta noche tendrá lugar el beneficio de la aplaudida triple Srta. Boy Gilbert, dedicado al Excmo. Sr. Comandante General, Jefes, Oficiales y Guardias-marinas de la Escuadra de Instrucción, bajo el siguiente programa:

- 1.º El segundo acto de la ópera Lucia.
2.º El segundo acto de I Puritani.
3.º En el intermedio del segundo acto la beneficiada cantará el wals del Maestro Arditi ¡Parla!

En obsequio á la beneficiada tomara parte la banda de música de la Escuadra ejecutando algunas piezas de su escogido repertorio.

No dudamos que la simpática y distinguida artista recibirá esta noche del público mahonés las pruebas del aprecio á que se ha hecho acreedora por sus relevantes dotes artísticas.

Hoy han empezado á venderse en las expendedurías de esta ciudad, cigarros y tabaco de la Habana.

Dice el «Diario de Barcelona»:

El vapor-correo de Menorca Nuevo Mahonés, que sale hoy de nuestro puerto, conduce á Mahon los fondos necesarios para la asignacion de la escuadra de instruccion, anclada en aquellas aguas.

De la novisima revista barcelonesa Resumen de Agricultura—que anunciamos dias pasados á nuestros lectores—tomamos los siguientes datos:

Carnes

Los cerdos franceses se pagan, para el matadero, á 6.50 reales la libra carnícera, ó sea á 1.35 pesetas el kilo.

Los extremeños á 6 reales libra carnícera, ó sean 1.25 pesetas kilo.

Los catalanes al mismo precio que los franceses.

Los carneros se pagan á 6.50 reales libra carnícera, ó sean 1.35 pesetas el kilo.

Las terneras de 110 libras carniceras á 6 reales libra, ó sea 1.25 pesetas kilo.

Las vacas de 100 á 130 libras carniceras á 5 reales libra, ó sea 1.03 pesetas el kilo.

Las vacas de más de 130 libras carniceras á 4.75 reales libra, ó sean 0.98 pesetas el kilo.

Hemos tenido el gusto de recibir el segundo número de este año de la interesante Revista Apícola, que dirige en esta ciudad nuestro apreciable amigo D. Francisco F. Andreu. Contiene el siguiente sumario:

- I. En el apiario.—II. Prólogo.—III. Las abejas menorquinas.—IV. Aguardiente de miel.—V. Barcelona en 1888.—VI. A los principiantes.—VII. «Gleanings» y nuestro viaje á Welwin.—VIII.

Correspondencia.—IX. Miscelánea —X. Estranjero.—XI. Bibliografía.

Precio de suscripcion, 5 pesetas en Mahon, y 6 pesetas, en el resto de España.—Dirijir toda la correspondencia al Director, Isabel II, número 58, Mahon.

La popular «Biblioteca Valenciana» «Para todo el Mundo», ha publicado el cuaderno 33.

Contiene notables trabajos en prosa y verso, sin faltar, como en todos los cuadernos, un artículo de Luis Taboada, el escritor de moda entre los aficionados al género cómico. Publica tambien una bonita mazurka para piano, del Maestro Amorós, y muchísimos fotograbados.

Se vende á 30 céntimos en todas las librerías y kioskos.

El día 24 del corriente existía depositado en el gabinete central de Telégrafos (Madrid) por no encontrarse al destinatario, un telegrama procedente de Mahon y dirijido á Diego Florido, costanilla Capuchinos 1 pral.

Contra los submarinos.—Después del ataque, la defensa.

A los submarinos les ha salido un enemigo desde el propia índole, esto es, otro submarino cuya mision es la de proteger á las barcos amenazados por los torpedos que puedan lanzar las máquinas cuyos ensayos tanto preocupan á la opinion.

Los nuevos submarinos van provistos de enormes cuchillas que pueden manejarse desde el interior del barco y cuyo objeto es cortar los cables de los torpedos, haciéndolos inofensivos, por lo tanto. En el casco lleva muchos lentes de gran espesor, por los cuales escapa la luz de las lámparas Edison.

El barco ha sido construido en los talleres de la Compañía de barcos parisenses del Sena: afecta la forma de un cigarro de 4.50 metros de longitud por 1.50 de diámetro máximo: no pesa más de tres toneladas y media y puede llevar dos hombres en su interior.

Circula estos dias entre el vulgo de la Coruña, la especie de que se halla en aquella ciudad el célebre destripador de mujeres de Londres.

Con tal motivo, el pánico es tan grande, especialmente entre cigarreras, costureras y domésticas, que apenas se atreven á salir de casa, atrancan de noche puertas y ventanas, y si salen van de prisa y azoradas, creyendo ver en cada esquina un destripador.

La version popular añade que el tal ha enviado un anónimo al gobernador civil de la provincia, anunciándole que en breve iba á abrir en canal á una moza.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo Nuevo-Mahonés.

DE BARCELONA

D. José Quintana, Francisco Alavert, cuatro señores militares y una esposa, un condestable, D. Benito Soler, Enrique Lapique, Cándido Bagué, Juan Mercadal y esposa, Mariano Santonja, Tomás Barcons, Luis Massa, Hermenegildo Roig, Raimundo Viñals, Juan Broós, Juan Pretus, Bartolomé Ferrer, José Sevilla, José Ibañez y esposa, Juan Monte, Felix Besuya, María Arnau y dos hijas, Miguel Pons y hermana, Madame Frosti, Rafael Pons y dos marineros.

DE ALCUDIA

D. Antonio Torres, Juan Martorell, Gregorio Gelabert, Antonio Ferragut, Cosme Mayol, Juan Vidal, Cosme Sanz, Jaime Capó, Andrés Perelló, Felipe Pastor, Francisco Alonso, María Pascual, Margarita Noguera, Antonia Bauzá, Juan Pascual, Juan Barceló, Antonio Portella.—Total 53.

Matadero Municipal

Han sido muertas en el día de hoy para el consumo público las siguientes reses: Para Luis Carretero, una vaca.

Para Francisco Llopis, una vaca, una ternera y un carnero.

Para Pedro Mercadal, 4 carneros.

Para Pedro Palliser, una ternera y 4 carneros.

Para Miguel Mercadal, 1 cerdo.

Para Juan Codina, 2 cerdos.

Para Jaime Olives, una cabra y 3 carneros.

BOLSA DE MADRID

30 de Enero.

4 por 100 interior perpetuo . . . 73.550
4 por 100 amortizable . . . 88.000
Billetes Hipotecarios de Cuba. . . 103.500

BOLSA DE BARCELONA

30 de Enero, 4-20 r.

4 por 100 interior . . . 73.550
4 por 100 exterior . . . 75.400
4 por 100 amortizable . . . 87.500
Billetes hipotecarios de Cuba. . . 103.250
Banco Hispano Colonial . . . 47.870
Acciones ferrocarril Francia . . . 61.870
Idem Norte . . . 74.250
Idem Orense . . . 13.250
Obligaciones Francia . . . 63.370
Id. Norte . . . 74.500
Id. Orense . . . 32.250
Id. Almansa . . . 69.870
Compañía Trasatlántica . . . 84.500

Empeños del Casino Mercantil
Interior . . . 16 rs.
paga aleista.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with columns: HORAS, Altura del barómetro, Temperatura y humedad del aire, Direccion y clase del viento, Estado del cielo. Includes data for 9m and 3t.

Crónica religiosa.

Santo de hoy

San Pedro Nolasco confesor y fundador.

Corte de Maria

Mañana se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santa María.

Santo de mañana

San Cecilio y San Ignacio obispos y Santa Brígida virgen

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 31

De Barcelona vapor Nuevo Mahonés, cap. Miguel Tudurí, con 21 trip., 53 pasajeros, efectos y la correspondencia.

De Palma jav. «Esperanza», pat. Miguel Landino, con 5 trip. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 31, 10-30 m.

Se ha confirmado el fallecimiento del príncipe heredero de Austria y se ha acordado que la corte española vista de luto.

Continua pendiente la cuestion personal entre los señores Romero Robledo y Sanchez Bedoya, los cuales formarán tribunal de honor.

EDICTO

Don Nicolás E. Tudurí Monjo, Recaudador de contribuciones de Mahon.

HAGO SABER: Que con arreglo al edicto publicado en el «Boletín Oficial» del corriente mes, la cobranza voluntaria de las cuotas del tercer trimestre de 1888-89 de las contribuciones territorial e industrial tendrá lugar en el distrito municipal de Mahon durante los días 7 al 13 de Febrero en el local de la Recaudacion sito en la calle de Alonso III número 3. desde las 8 a las 12 de la mañana

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888 Mahon 29 de Enero de 1889.—El Recaudador, Nicolás E. Tudurí.

Sociedad cooperativa «La Mascota»

El día 2 de Febrero próximo, a las dos y media de la tarde, se celebrará sesión ordinaria en el salon de recreo del casino «Isleño.» con el objeto de tratar de lo que está de manifiesto en las oficinas de esta cooperativa, calle de Andreu 26.

La sesión sera pública. Mahon 24 Enero de 1889.—El Administrador-Secretario, Antonio J. Fornaris.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositaris.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnado de las encías, Huxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositaris.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

Operarias

para la fabricacion de cajas de carton

Se necesitan en la imprenta de Fábregues y Orfila, calle de la Infanta n.º 17.

Para vender

Lo está una mula y un mulo de muy buenas condiciones. Para su ajuste, calle Nueva número 3.

En la calle de Hannover núm. 19, se vende vino del país bueno para mesa á 45 céntimos el litro.

El Arca de Noé

MAHON

2, HANNOVER, 2

En este acreditado establecimiento se han recibido los tan celebrados quesos de Gruyere, Holanda, Rotterdam y Newchotel, y el tan renombrado **ayn** en escabeche y las esquisitas naranjas mandarinas.

EL ARCA DE NOÉ

Nodrizas

Hay una jóven que desea hallar criatura para amamantarse su propia casa. Informes calle del Sol n.º 54.

Guia del Apicultor Británico

OCTAVA EDICION

ilustrada con numerosos grabados

Véndese en Mahon imprenta de D. Bernardo Fábregues.

Precio 2 pesetas el ejemplar

Targetas de visita

Imprenta de El Liberal

Almanaques de las Baleares

PARA 1889

Véndense en la imprenta de EL LIBERAL, al precio de 10 céntimos de peseta uno.

BAZAR CANET Y PONS

50, ARRABAL, 50

Gran liquidacion de todas las existencias de invierno!!
Aprovechad la ocasion que todos los géneros son baratísimos!

Hay capas á .	Ptas. 40'00	Trajes paño buena	
Carricks .	» 25'00	hechura .	Ptas. 17'50
Matarios rusos	» 22'50	Pantalones .	» 7'00

Todos los demás géneros de la casa seguirán esta extraordinaria baratura hasta el balance.

A la bandera más grande!!!

50, ARRABAL, 50